

Brief des Prälaten zum Motu Proprio "Ad charisma tuendum"

Msgr. Fernando Ocáriz, Prälat des Opus Dei, schreibt über das Moto proprio von Papst Franziskus „Ad charisma tuendum“ (Um das Charisma zu schützen)

22.07.2022

Meine Lieben, Gott beschütze meine Töchter und Söhne!

Heute Morgen wurde das Motu proprio Ad charisma tuendum von Papst Franziskus veröffentlicht. Es ändert einige Artikel der Apostolischen Konstitution Ut sit, um sie an die Normen der jüngsten Apostolischen Konstitution Praedicate Evangelium über die römische Kurie anzupassen. Dies ist eine Konkretisierung der Entscheidung des Heiligen Vaters, die Figur der Personalprälaturen im Dikasterium für den Klerus anzusiedeln, die wir voll und ganz annehmen.

Der Heilige Vater ermutigt uns, unsere Aufmerksamkeit auf das Geschenk zu richten, das Gott dem heiligen Josefmaria gemacht hat, um es in ganzer Fülle zu leben. Er ermahnt uns, das Charisma des Opus Dei zu bewahren, "um die evangelisierende Tätigkeit seiner Mitglieder zu fördern" und so "den Ruf zur Heiligkeit in der Welt zu

verbreiten, durch die Heiligung der Arbeit und des familiären und sozialen Lebens" (Motu proprio Ad charisma tuendum). Ich wünsche mir, dass diese Einladung des Heiligen Vaters in jeder und in jedem von uns einen starken Widerhall findet. Es ist eine Gelegenheit, den Geist des Opus Dei zu vertiefen, den der Herr unserem Gründer gegeben hat, und ihn mit vielen Menschen in der Familie, am Arbeitsplatz und im sozialen Umfeld zu teilen.

Was die Bestimmungen des Motu Proprio über die Figur des Prälaten betrifft, so wiederhole ich, was ich Euch schon bei anderen Gelegenheiten gesagt habe: Wir danken Gott für die Früchte der kirchlichen Gemeinschaft, die die Episkopate des seligen Alvaro und Don Javiers mit sich gebracht haben. Zugleich war und ist die Bischofsweihe des Prälaten für die Leitung des Opus Dei nicht

notwendig. Der Wunsch des Papstes, jetzt die charismatische Dimension des Werkes zu betonen, lädt uns ein, die familiäre Atmosphäre der Zuneigung und des Vertrauens zu stärken: der Prälat muss leiten, aber vor allem ein Vater sein.

Mit diesen Zeilen bitte ich euch auch, für die Arbeit zu beten, die Papst Franziskus uns aufgetragen hat, um das Partikularrecht der Prälatur an die Vorgaben des Motu proprio Ad charisma tuendum anzupassen und dabei - wie er selbst sagt - dem Charisma treu zu bleiben.

Mit Liebe segnet Euch

Euer Vater

Rom, 22. Juli 2022

pdf | automatisch generiertes
Dokument von <https://opusdei.org/de-ch/article/brief-des-praelaten-zum-motu-proprium-ad-charisma-tuendum/>
(22.01.2026)